

Los ríos son asunto de todos

En el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino sabemos que los ríos y acuíferos son la pieza esencial de nuestros recursos hídricos. Desde el año 2004 hemos desarrollado una intensa política de protección, conservación y restauración que se está concretando en la Estrategia Nacional de Restauración de Ríos (ENRR), un proyecto ambicioso que tiene el objetivo de invertir 1.500 millones de euros hasta 2015 siguiendo las directrices de la Directiva Marco del Agua y la Directiva sobre Evaluación y Gestión de los Riesgos de Inundación.

Desde los inicios de la Estrategia en 2006 ya se han invertido más de 350 millones de euros, de los cuales 300 se han dedicado al programa de conservación, en el que se han realizado más de 3.000 actuaciones. El año pasado se puso en marcha el programa de restauración con una inversión de más de 35 millones de euros que, unidos a los más de 26 millones de euros en ejecución en el desarrollo del Sistema Nacional de Cartografía de Zonas Inundables y los 4 millones invertidos hasta el momento en el Programa de Voluntariado en Ríos, hacen de la Estrategia Nacional de Restauración de Ríos uno de los pilares fundamentales para la conservación de los ríos españoles.

Con el Programa de Voluntariado se pretende fomentar la capacidad de intervención de la sociedad en la resolución de los problemas ambientales, complementando y reforzando las actuaciones públicas. Durante 2009 se han recogido más de 120 toneladas de basura de nuestros ríos, se han plantado más de 13.000 árboles en sus riberas, se ha diagnosticado la calidad del ecosistema fluvial en 2.400 puntos y se han impartido 400 charlas



sobre la importancia del cuidado de nuestras masas de agua y el medio ambiente en diversos municipios de nuestro territorio.

El 12 de marzo se cerró la convocatoria 2010 del Programa de Voluntariado en Ríos y auguro un éxito mayor que en años precedentes, porque los datos reflejan una progresión importante. En 2008 participaron 20.000 personas en el Programa y el año pasado se duplicó la cifra, alcanzando los 50.000 voluntarios, en colaboración con más de 50 organizaciones sin ánimo de lucro.

Ahora nos encontramos en momento de asumir una nueva concepción de los ríos acorde con los principios de desarrollo sostenible, preservación de la calidad de las aguas y conservación de la biodiversidad, en la que todos entendamos que son parte esencial de nuestra riqueza y elemento básico de nuestro patrimonio natural. El Programa de Voluntariado en Ríos es una pieza importante en este proceso.

MARTA MORÉN ABAT
Directora General del Agua



¿Quieres colaborar en SAUCE?

Envía un resumen de 10 a 15 líneas del proyecto que quieres comentar junto con tus datos a esta dirección de correo electrónico:

voluntariadoenrios@mma.es

Los textos publicados en SAUCE tendrán una extensión máxima de una plana y media con letra arial a cuerpo 12 y espacio simple, y deberán incluir 3 fotografías con una resolución mínima de 6 megapíxeles.